
第６回府中市自然環境調査員会議 

 

日時 令和４年３月１７日（木）午後６時～ 

                場所 市役所北庁舎３階 第５会議室 

 

出席者  阿久津・石川・上野・後藤・小牧・佐川・多田・田中・内藤・野口・橋本・三宅・宮島・

森田・山田委員  計１５名 

事務局  白木係長・中澤・黒須 

 

議 題 

１ 自然環境調査について 

  ・ササやその他下草の除去作業を行った場所で、この春早速植生に変化が見られるかもし

れないため、毎月の調査とは別に植物班で特別調査を行いたい。 

 

２ 令和４年度活動計画について 

  ・事務局から資料のとおり説明 

   

３ 自然観察ウォーキングツアー（５月）について 

  コ ー ス：多摩川レンリソウ 

  日  時：令和４年５月９日（月）午前９時～正午 

  委員集合：午前８時３０分 京王線中河原駅 

  実地踏査：令和４年５月２日（月）午前９時京王線中河原駅集合 

  ・レンリソウが見頃を向かえると思われる５月７日～１０日の候補日のうち、最も参加で

きる委員が多い日を実施日とした。 

  ・詳しい役割分担等は４月の定例会で決定する。 

 

報告 

１ 緑化講習会について 

  ・リース作りの際に特定の材料を１人で大量に持って行ってしまった参加者がいたため、

次回は工夫したい。 

  ・材料となる木の実の在庫がかなり少なくなってきているので、各自見つけたら拾ってお

いてほしい。 

   →（上野委員）私有地の樹木は所有者に許可を取って実を貰うことはできるが、公共地

や山などは近年採取行為に厳しい。拾って良いものなのか。 

   →（事務局）公共地においては、希少種を採取したり大量に持って行ったりという非常

識な行為でなければ問題ない。ただし私有地に生えている樹木は、公道に落ちた実も

所有権は土地の所有者にあるため注意してほしい。木の実がある場所の情報を貰えれ

ば所有者との交渉を事務局が行う事もできる。 

 

２ 令和３年１２月２２日（水）に実施した武蔵台緑地保全作業について 

  ・事務局から松林保全のためササ刈りと下草刈り、常緑樹の除伐を行ったことを報告。 

  ・次年度は引き続き腐葉土の堆積を防ぐため下草刈りと落ち葉かきを実施したい。 

  ・作業完了後は「武蔵台緑地植生管理ガイドライン」に沿って２～３年ごとの作業とする

予定。 

 

３ 武蔵台小学校総合学習支援について 

  ・事務局から次第の通り報告。 

  ・杭打ち作業が早く終わってしまったため、次年度はゴミ拾いや園芸植物の除去等他の作



業と組み合わせた予定を組むと良いのではないか。 

  ・児童が作成したポスターはどれも色が薄く視認性が悪い。せっかくきれいに書いている

ので、次年度は学校側に画材を工夫するよう話をしてほしい。 

  ・ポスターをベニヤにホチキスで張り付けているため、雨風ですぐ劣化してしまう。絵を

覆うビニールも劣化の原因なので、別の方法を考えた方が良い。 

   →（事務局）前年度の看板がすぐ劣化してしまった件は今年度学校に伝えてあり、今回

はペンキで塗装されていたため、出来る範囲で工夫しているものと思われる。視認性

の向上についてはまた次年度学校に伝える。 

 

４ 「水と緑のネットワーク ウォーキングマップ」の改訂について 

  ・事務局より改訂版が完成したこと、４月より各文化センターでの販売が開始される見込

みであることを報告。 

   →（三宅委員）次回改訂時にはヤマユリの写真も掲載してほしい。 

 

５ 府中環境まつり２０２２について 

  ・今回はオンライン開催となる。 

  ・これからサイトを作成する業者を選定し、出展者が写真や動画などを提出すると、その

業者が掲載用のコンテンツを作成してくれる。詳しいスケジュールは未定だが、５月中

の提出期限になると思われる。 

  ・自然環境調査員会議の宣伝となるテーマを決めて提出用の素材を選定することになるが、

普段の活動場所である武蔵台公園が良いのではないか。 

  ・皆でコースを歩き作成したものなので、ウォーキングマップの紹介はどうか。 

   →（事務局）想定される提出期限まであまり時間が無いので、４月の武蔵台公園自然環

境調査の際に動画を撮影しておくこととする。 

 

その他 

・（事務局より）「第７次府中市総合計画」を策定するにあたり、生物多様性の保護と回

復に関する取組として、普及啓発と教育の推進を中心に書かせていただいた。実現のた

めには皆様の力が不可欠であるため、ご協力をお願いしたい。 

・（事務局より）今まで過去の要綱に基づき会長名で定例会の開催通知を発行していたが、

平成２８年１１月に改定された現行の要綱では、市長が指定する日に環境政策課主催で

会議を行うこととなっているため、次回以降の開催通知は事務局名で発行する。 

・（橋本委員）ツバメがもう飛来しているため、ツバメの子育て調査のチラシを早めに作

成してほしい。 

・（橋本委員）昨年は多摩川で３００羽ほどのツバメの集団ねぐら入りが観察できた。今

年はまだ不明だが、もしかすると２０１４年を最後に途絶えていた市民観察会が実施で

きるかもしれない。可否の判断できるのが６月下旬以降になると思うが、可能なら７月

の第４金曜が候補日なので、その際はスケジュール調整を願いたい。 

 

 

以上 

 

 

 

次回の会議予定 日 時 令和４年４月２１日（木） 午後６時～ 

               場 所 市役所北庁舎３階 第５会議室 


